
学びに向かうこと
校長 中村 公一

桜の季節が終わり、窓から見える奥武蔵に広がる森にも鮮やかな緑が輝くようになってきました。

この時期は一年の中で最も爽やかな季節です。私が生まれ育った長野県ではこちらよりも２～３週

間遅れて短い春を迎えるのですが、ちょうど今頃は千曲川を見下ろす丘一面に菜の花が咲き、対岸

の奥には日本アルプスが白く輝く美しい景色を見ることができます。５月の暖かく優しい風に吹か

れていると、そんな美しい北信濃の自然とともに、父母の姿や私が中学生だった頃の事を思い出し

ます。私の両親は戦前の生まれで戦後の混乱期を大変苦労して生きてきました。家も貧しかったた

め二人とも中学しか出ていません。経済的な事情から進学をさせてもらえなかった二人にとって、

勉強の大切さが身に沁みてわかっていたのでしょう。母はよくこんなことを言っていました。
「勉強して得た知識というものは財産と同じ。お金などの財産は誰かに盗まれたり災害などで無く

してしまうこともある。でも勉強して得た知識という財産は、銀行に預ける必要も無ければ誰かに

盗まれる心配もない。子どものうちからしっかり勉強していけばお金には変えられない財産になる。

自分たちの頃は生活することだけで精一杯で、勉強はしたくても家族のために仕送りすることのほ

うが大事だった。でもこれからの時代はちがう。お金も大切だけど「知識」とか「心」とか目に見

えないものをいっぱい持っていることのほうが大事になる。悔しいことや辛いことがあったら、そ

れをバネに変えてとにかく勉強に打ち込みなさい。」と、いつもこう言い聞かされていました。

特段、変わった話ではないと思います。今これを読んでくださっている保護者や地域の方の中に

も、このようなことを当たり前のように教わってきたという人はたくさんいることでしょう。私た

ちの世代は「学びに向かうこと」を当たり前のこととして育てられてきていたのだと思うのです。

しかし、この２０～３０年の間、経済の成長が伸び悩むのに伴い、勉強してもそれがあまり報われ

ない世の中になってしまっているような気がしてなりません。一昨年、東京大学入学式の祝辞の中

で東京大学名誉教授の上野千鶴子氏が述べた「・・・がんばってもそれが公正に報われない社会が

あなたたちを待っています」という言葉は衝撃的で、今の世相を表したものとして話題になったの

は記憶に新しいところです。しかし、先月このような世相を明るくするような出来事がありました。

日本選手権水泳競技大会で池江璃花子選手が見せた復活劇です。想像を絶する白血病との闘いを乗

り越え涙ながらに語るその姿を見て、私たちは努力が報われることが確かにあるのだということを

改めて教えられました。こんな時代だからこそ、私達は学びに向かわないといけません。生徒達と

学びに向かうこと。私たち教員にとって重要な使命の一つであるのは確かだと思います。
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皆様に支えられ 飯能西中学校は今年５０周年の節目を迎えます。

挨拶は素直さのバロメーター 生徒の皆さんへ
勉強や部活のみならず仕事においても、成果を出すためにはまず素直になることが必要です。素直

にならなければ自分の成長を妨げている課題が見えてこないからです。その点において相手に意識を

向ける挨拶というものは素直さのバロメーターともいえます。なのでしっかりとした挨拶の習慣を身

につけることは、みなさんの心と体の成長や学業の成果にもつながっていくはずなのです。皆さんの

中では４月以来しっかりとした挨拶を返してくれる人が増えてきているように思います。自ら挨拶す

ることは自ら生き方を変えていくことにもつながります。自信を持って続けてほしいと思います。



校長講話から
４月２７日（火）の学校朝会では、挨拶、聴く姿勢、掃除の三つ

のことについて生徒にお話をしました。まず挨拶についてです。挨

拶とは人とのコミュニケーションの中で最初に交わされる言葉のこ

とをいいます。ですからこれを大切にしなければよいコミュニケー

ションは生まれるはずがありません。私が以前に勤務していた海外

の日本人学校にはフィリピンの事務員、南インドの警備員、スリラ

ンカの用務員、バハレーンのドライバーが勤めていましたので、毎

朝４つの言語で朝の挨拶をしていました。たとえ私の発音が下手で

あったとしても、相手の母国語を使って挨拶をする私に対しては皆

が親切にしてくれました。挨拶はコミュニケーションスキルの基本

となる習慣ですから大切にしたいものです。次に話を聴く姿勢につ

いてです。聞き上手になることは学習習慣を身につける上でも大切

なことです。しっかりと情報をキャッチできなければ、心の成長も

頭の成長もあり得ないからです。そのためには姿勢というものがと

ても大事になってきます。相手の方に体を向け、顔を上げてしっか

り見るという習慣を大切にして欲しいと思います。

最後に掃除についてです。美しい心でありたいとだれもが願うもの

ではないでしょうか。しかし私たちは心を取りだして磨くことはで

きません。ですから目の前にあるものをひたすらきれいにするので

す。みんながいやがるような汚いものであれば効果は覿面です。最

初は嫌々でも一生懸命にきれいにしているとやがて心が落ち着いて

きます。するとそれまでは気がつかなかった小さな汚れやゴミにも

気がつくようになってくるのです。この「気づく力」は勉強する上

でも役に立ってきます。同じ授業を受けていても、小さな事に気が

つける人と、気がつけない人では学んだ内容に差が出てきます。た

った１５分くらいの時間を我慢できないようでは、この先、社会に

出てからいろいろなことを乗り越えていくのは難しいと思います。

掃除の時間は心磨きの時間だと捉えて頑張って欲しいものです。

学校経営の基本理念
本校の学校経営方針について、学校経営の基本理念という形でお示しすることといたしました。

合わせてグランドデザインをお配りいたしますのでご覧いただきたいと思います。今後、学校運営

協議会を通じて学びの共同体づくりを進める中で修正を加えながら、学校が目指すところを皆様に

わかりやすくお伝えしていきたいと考えております。目指す学校像等につきましては、昨年度まで

の教育活動の内容を継承しつつ、次のような表現に置き換えさせていただきました。

目指す学校像 ・・・・ 心のよりどころとなる世界に誇れる学校

目指す生徒像 ・・・・ 将来を生き抜く力を備えた生徒

目指す教職員像 ・・・ 使命感と愛情に溢れる教師

いずれも生徒にとって是か否かということを第一に考えて参りたいと考えております。皆様の深い

ご理解と温かいご支援をいただけますようよろしくお願い申し上げます。

○ ５月の主な行事予定 ○

１０日（月）教育相談（１４日まで） ２１日（金）中間テスト、生徒総会
１１日（火）埼玉県学力・学習状況調査 ２２日（土）英語検定
１５日（土）通信陸上入間西部予選会 ２４日（月）全校朝会、教育実習開始

テスト前諸活動停止（２０日まで） ２６日（水）内科検診（１年）
１６日（日）通信陸上入間西部予選会 ２７日（木）全国学力・学習状況調査（３年）
１９日（水）内科検診（２年） ２９日（土）土曜授業、制服リサイクル
２０日（木）中間テスト、給食・清掃無し ３１日（月）振替休業日



連休が明けてから１週間程になります。毎年、生徒達の様子を見ていて思うことなのです

が、ちょうど今頃は４月から続いてきた緊張感が解れてくるのに伴い、いろいろな不安や疲

れのようなものが出始める時期ではないかと思います。そのため、先週は生徒一人一人から

生活の様子を聞き取り、今後の生活について先生も一緒になって考えるための教育相談（二

者面談）を実施してきました。また、今週は木曜日（２０日）と金曜日（２１日）に中間テ

ストも予定されていることから、生徒達のストレスもいよいよピークを迎えるのではないか

と思われます。けれども、このような中にありながら生徒達は本当によく頑張っています。

テストが近づくにつれていろいろな心配が沸き起こってくるとは思いますが、テストに向け

て是非、温かい励ましの言葉を掛けて頂きますようお願いいたします。
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皆様に支えられ飯能西中は

今年で５０周年を迎えます

＜校訓＞ 誠・和・進 ＜学校教育目標＞ 自立 共生

＜目指す学校像＞ 心のよりどころとなる世界に誇れる学校

みんなが一緒に生活していればいろいろなことがあります。けれども、これら一つ

一つに真摯に向き合うことを通して、私たち一人一人がお互いに大切にされている

ことを実感し、家に帰った時には、元気よく「ただいま」と言えたらよくありませ

んか。生徒にとっても、先生にとっても、そんな学校でありたいと願います。

校長 中村 公一

部活が終わって下校

１日の中で最も危険

な時間帯です。

特に自転車の人は

交通ルールを順守し

てください。

命は一つです。避難訓練（4・21）

学校生活の様子を紹介します（4月）

だれ一人取り残さない・・・

しっかり講評を聞いてくれました

授業が始まりました

英語の力は必須です

ロボットづくりに夢中

恐る恐るガスバーナー イメージを言葉に・・・

各種検診も距離を取って・・・



第 1 回専門委員会の日、生徒会本部では５月２１日
に行われる生徒総会に向けた準備が進められていま

した。特に昨年の選挙で掲げた公約の実現に向けて

真摯に取り組もうとするその姿に好感が持てます。

西中のリーダーとしてその活躍を期待します。

４月のメニューの中で残量０だった

「津餃子」は、三重県津市の学校給食で

初めて提供されたという大きな揚げ餃子

です。この日の給食のために直径が１５

センチもある特注の皮を取り寄せて作っ

ていただきました。ニラとひき肉のバラ

ンスがよく、サクッと上がった皮との相

性もよくてとてもおいしかったです。
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西中らしさが表れるのは生徒会本部と各種委員会の活動です

今月の給食の一番人気は「津餃子」（揚げ物）でした

構想を練る生徒会長

美化委員会 図書委員会 給食委員会

１年生の学級委員 ２年生の学級委員 ３年生の学級委員

掲載できなかった委員会はすみません

お知らせ
５月２９日（土）午前１０：００より、今年度第１回の学校運営協議会を本校に於いて開催いたします。

傍聴を希望される場合には本校教頭までお問い合わせください。 TEL ９７３－３１４８


